

Año VII—Número 1937

Quito, República del Ecuador

Lunes, 18 de Mayo de 1908

## Asunto de actualidad

Ocupase de preferencia el gobierno en dar al Instituto Normal de Varones, al que tan mala estrella le ha acompañado desde su fundación, entre ya por el sendero que debe seguir, para regenerar después de poco la enseñanza en nuestras escuelas.

Y para hacer estos votos, como ecuatorianos y amantes del verdadero progreso de la patria, tenemos sobrado y legítimo fundamento, ya que se halla a la cabeza de la instrucción pública el doctor César Borja, y se ha designado para director de aquel Instituto a un compatriota joven, inteligente y versado en los principios de la ciencia de Pestalozzi.

Los infelices y desgraciados heridos, necesitaban un auxilio que no podían encontrarlo en Tambillo, y apeló a la filantropía del señor presidente de la república, quien, con la generosidad que siempre manifiesta en los acontecimientos de desgracia, mandó comprar sueros, que puestos en mano del doctor Darío Proaño, teniente político, se distribuyeron de la manera siguiente: cuatro sueros cuarenta centavos, en víveres, y el resto se los distribuyó en plata, y se empleó en los gastos más indispensables. El recibo de esta cantidad reposa en poder del señor subintendente.

La gravedad de cuatro heridos, me obligó a permanecer atendidos por lo común, durante cuatro días.

## La catástrofe del 7 EN TAMBILLO

### INFORME FACULTATIVO

Señor Ministro de lo Interior y Policía

Por orden especial del señor presidente de la república, general don Eloy Alfaro, con los señores doctores Francisco Barba y Alberto Rodríguez, Francisca de la parroquia de Tambillo, para asistir a los heridos, víctimas del siniestro del ferrocarril el siete del presente mes. El señor subintendente de policía, Guillermo Guarderas, me proporcionó el coche de viaje, a las 9 a. m., llegué a Tambillo a las 12 m. Encontré que los heridos estaban dispersos en distintos lugares, y de acuerdo con el teniente político, Darío Proaño, formé un hospital para concentrarlos a todos en un solo lugar, a donde fueron conducidos los siguientes: Juan J. Arias, de Tambillo, con fractura de los huesos tibia y peroné en la parte media de la pierna izquierda; José M. Moya, de Tiquerra, con dos heridas, una por debajo de la mandíbula, en el lado izquierdo, de cuatro centímetros de largo, penetrando hasta la glándula sublingual, otra sobre la tórtola derecha, de tres centímetros; Marcos Guzmán, de Tambillo, con esquince de la articulación del pie izquierdo; Serafín Flores, de Pellico, contusión en la pierna derecha, con una herida transversal, de tres centímetros de largo, bajo el dedo gordo; José Rodríguez, de San Felipe, con contusión en la rodilla izquierda, acompañada de artritis en el radio del antebrazo derecho, en el cuarto inferior; Casimiro Acuña, de San Miguel, contusión en el hombro izquierdo; Adolfo Lescano, de Pillaro, contusión en el pie derecho, con inflamación de la articulación Quizar Cero, de Colombia (Puerres), con herida de cuatro centímetros de longitud en la parte media superior del occipital; Benjamín Sáenz, de San Miguel de León, contusión en el brazo izquierdo; Adolfo Valdivieso, de Tambo, contusión en la parte lateral derecha del pecho, con extensas manchas equimóticas; Melchor Lema, de San Felipe, con excoarización sobre el malloco interno del pie derecho; José M. Cruz, de Ambato, contusión en la cañal; Plácido Casanueva, de Tambillo, contusión en el brazo y mano izquierda; Antonio Velásquez, de Pillaro, contusiones en el pie y mano derecha; Leonardo Garzón, de Latacunga, contusión en el brazo izquierdo; Luis Pilo, de San Felipe, con varias excoarizaciones en la parte posterior del muslo derecho; José Quiñaga, contusión en la rodilla izquierda; Rafael Moya, contusión en la rodilla izquierda; y José Amaya, en rotura de cabza.

Con la intervención de los tres ayudantes bajo la primera curación; verificada ésta, di cuenta por telegrama al señor subintendente de policía, y como la permanencia de los señores ayudantes era ya innecesaria, ordené su regreso.

La gravedad de cuatro heridos, me obligó a permanecer atendidos por lo común, durante cuatro días.

Del botiquín llevado para el efecto, quedó un resto en poder del señor teniente político, con la orden de que envíe al hospital de esta ciudad, previo el conocimiento del señor presidente de la república y del señor ministro de lo Interior y policía.—Quito, mayo 14 de 1908.

Juan J. Paz y Miño.

## SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, mayo 16.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—EL TIEMPO de hoy reproduce la contestación del señor ministro Puga al arzobispo, importante documento que ha sido del agrado de los verdaderos liberales.

—Publica una relación del modo como empezó la revolución en el Perú y otros acontecimientos posteriores que presentan al caudillo doctor Durand como un héroe.

—El depósito de jefes en comisión de esta plaza, contribuye con doscientos diez sueros para la celebración de los festejos del ferrocarril.

—Anteñoche, con asistencia de treinta y dos personas, se estableció en esta ciudad la liga de libre-pensadores, dejando puestas las bases para su completa organización.

—En Durán se han presentado nuevos casos de bubónica, y por tal motivo una comisión especial trasladóse hoy para evitar la propagación.

Los pestosos fueron trasladados ayer al nuevo Lazareto y sabemos que con solo el cambio han mejorado muchos.

—El conde Bolognesi, encargado de negocios de Italia en Lima, pasó por aquí de tránsito para Europa.

—En Cuenca se encuentra enfermo el gobernador doctor Peralta.

Guayaquil, mayo 17.—Anteayer tuvo lugar en Babahoyo el jurado contra los sindicados del deguello de la palizada, y sólo sabemos que han sido absueltos algunos, ignorando quienes sean los condenados.

—Añoche celebró sesión la junta de sanidad, en la que sólo se aprobó el acta anterior y se leyeron unos oficios.

—Ayer se trasladaron a Durán las cuadrillas sanitarias, al mando de sus respectivos inspectores, y como medidas higiénicas se han quemado y destruido algunas casas y cocinas, y no han dejado cuyes ni conejos.

—El intendente Rugel al separarse de su cargo, recomien-

da a sus subordinados fidelidad al gobierno y el mismo respeto que él le guardarán a la persona que le reemplace.

—En el hospital civil se rompe y rasga al gobierno, y como cinco enfermos liberales lo defendieron fueron expulsados por el doctor X a petición de las madres.

—La sociedad "Unión de Panaderos" acordó su incorporación inmediata a la "Confederación Obrera", nombrando para el efecto sus delegados.—Corresponsal.

## Honores póstumos

Hemos recibido la siguiente invitación, que agradecemos por la atención con que se nos ha honrado.

Señor director y redactores de EL TIEMPO: El Comité Central Flores Ontañeda, en nombre de la corporación "Estudios de Medicina", invita a ustedes a la velada literario-musical que, en honor del que fue doctor don Ramón Flores Ontañeda, se celebrará el veinte del presente mes a las ocho p. m.

Dicho acto tendrá lugar en el salón de grados de la universidad central. El Comité—doctor Angel Modesto Borja, doctor Guillermo Ordóñez, doctor Mario V. de la Torre, doctor Lino M. Flor, Pablo Aurelio Dávila y Manuel de Guzmán.—Quito, 18 de mayo de 1908.

### PROGRAMA

- 1º. Grieg—La muerte de Ase.
- 2º. Discurso de introducción por el director de la sociedad, doctor Mario V. de la Torre.
- 3º. Poesía del doctor Aurelio Román G.
- 4º. Doctor Mario V. de la Torre—Marcha fúnebre (Flores—Ontañeda).
- 5º. Discurso del señor doctor Angel R. Porras, delegado por la facultad de jurisprudencia.
- 6º. "Muerte gloriosa"—Poesía del señor don Emilio Gallegos del Campo.
- 7º. Pergolesi—Faci ut ardeat (Sta bat Mater).
- 8º. Discurso del señor doctor Esteban Salgado, delegado por la facultad de medicina.
- 9º. De Néro—Blegia fúnebre para violón con acompañamiento de piano, por el señor don Ulderico Marelli.
10. Discurso del señor doctor Alberto M. Gómez J., representante de la sociedad "Jurídico—Literaria".
11. Rossini—Quando Corpus Morietur (Stabat Mater).
12. Discurso del señor doctor Maximiliano Ontañeda.
13. Discurso del señor don Alejandro Velasco, delegado por la facultad de ciencias.
14. Ave verum (Requiem).
15. Discurso final del señor don Pablo Aurelio Dávila, presidente de la corporación "Estudios de Medicina".

## Parte de Policía

República del Ecuador, cuerpo de policía.—Segunda sección.—Al señor coronel intendente general.

Sin embargo de constar ya en el parte general de las novedades ocurridas durante el servicio del día de ayer que estuvo de facción la sección de mi mando, cúmpleme declarar el presente con el carácter de croquis subversivos contra el gobierno, al hacer revelaciones de conspiración contra el orden constitucional, y manifestaciones criminales; esto es después de los conatos gritos y denuestos contra el gobierno en general, denigrando la reputación de

sus ministros secretarios de estado, acababa por difamar la dignidad de sus jefes y oficiales del ejército, empleados públicos, especialmente contra los de la policía, sin distinción de clase ni jerarquía; manifestó que tenía hojas escritas y consignas del señor coronel Luis Alberto Jaramillo, para hacer la revolución al gobierno, en compañía de algunos jóvenes de esta ciudad; por de pronto declaró su propósito y como último solemnemente asesinara al señor general don Eloy Alfaro presidente constitucional de la república, para lo cual estaban de acuerdo con Vicente Nieto, redactor de "Pray Gerundio".

Los celadores números 223 y 432, que se hallaban acostados y meditados a la puerta de la tienda y que pueden declarar como testigos, cuando el capitán Checa se cansó de hablar y salió del establecimiento, lo seguían por si tuviera algo más que oír; pero el capitán Checa al darlos alcance, accedió los pasos y los celadores por su parte también se apresuraron a tomarlo, pero siempre el capitán haciendo fuerza logró llegar e introducirse en casa de la señora Dolores Chiriboga viuda de Cruz, la que patrocinando al prófugo se oponía a la extracción, entonces fue necesario la presencia del suscrito que logró convencer a la señora haciéndola responsable de la culpabilidad que pesaba sobre el preso, si ella se resistía a que se sujetara a los procedimientos por fuerza y el capitán Checa fue reducido a prisión.

Debo prevenir además: que son de tiempo y repetidas las veces que el tal capitán Checa, declara sus pérfidas intenciones de atentar contra la vida del jefe de la nación, el benemérito caudillo de la democracia ecuatoriana.

Particulares que me apresuro llevar al conocimiento de usted para los fines a que hubiere lugar.—Quito, mayo 16 de 1908.—El comandante J. del segundo tercio.—Mayor Marich.

Se necesita una casa céntrica en compra, arrendo o alquiler. Quien desee proporcionar oca a la administración de este diario. Mayo 5 1908—V. 30

## Invento chileno

CONTRA LOS CHOQUES DE TRENES

Se ha hecho ante el presidente de la república de Chile y al mismo tiempo la prueba oficial de un invento de que son concesionarios don Eduardo Reyes Lavalle y don Miguel Cerda, destinado a impedir los choques en los ferrocarriles.

Lanzóse con velocidad una máquina de los ferrocarriles del Estado contra otra de igual velocidad que corría en dirección contraria por la misma vía, y a cierta distancia se recibió en ambas máquinas el aviso de peligro en la línea, por medio de un fuerte timbre mayor de diez kilómetros, pues una máquina puede detenerse en poco más de cien metros, cualquiera que sea la velocidad de su marcha.

Este descubrimiento ha sido buscado con grande afán en Europa y en los Estados Unidos durante muchos años, sin éxito alguno apreciable.

Tiene la inmensa ventaja de no requerir más instalación que un simple carril de hierro encima, colocada en el centro de la vía, sobre los mismos durmientes; no exige un solo empleado más, basta para dar todos sus resultados una corriente eléctrica simple; no reclama modificación alguna en las máquinas, sino muy pequeños agregados de costo insignificante y puede implantarse en muy breve tiempo.

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente a la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianas para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con flecos para adornos de salas y ventanas. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para fotografías y accionados, de la afamada casa de EASTMAN KODAK COMPANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Solio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamonés y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil.

Quito, Abril 21—128—v. 30

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

ES INNEGABLE

QUE SIN SALUD, LA VIDA NO VALE EL ESFUERZO

Pero que no hace un Esfuerzo para Obtener la Salud, No Tiene Derecho a Quejarse-Reglas para la Salud.

Si está usted indispuesto, achacosos, etc., no se queje; busque remedio. La salud, como el saber, son dones de persistencia; no se adquieren en un día.

Cultívese el hábito del buen humor, aunque cueste un esfuerzo. El mal genio envenena la sangre y destruye la fuerza nerviosa.

Córtense los excesos; es cosa de voluntad propia, y es el mismo. Luego, razonar de que proviene el malestar. ¿Será la sangre, ó los nervios? La palidez indica pobreza de sangre.

Dolores de cabeza, mal genio, excitación, debilidad, indican mal estado de los nervios. Insomnio, inapetencia, son síntomas de la misma índole. Reumatismo, tumores, etc., son males de la sangre. Dispepsia nerviosa, es también un mal hara común.

Esto demuestra cuantísimo depende de la salud, de la sangre y de los nervios. Usted sabe un excelente remedio para esta clase de dolencias. Usted ha visto ininidad de veces escritos de personas curadas con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, que se viene publicando en la prensa s.ria y responsable hace ya muchos años. Este es pues, un buen remedio para usted, puesto que ofrece amplias garantías de su eficacia. No negará usted que bien merece una buena prueba, que debe tener mérito, pues á no ser así no se escribirían cartas como ésta:

"Al Dr. Williams Medicine Co.—"Me es grato testificar á la eficacia de las renombradas Píldoras Rosadas del Dr. Williams," escribe el señor Nicauor Acuña, residente en Gerbea, Peia, de Valdivia, Chile, conocido agricultor de dicha localidad. "Durante ocho años sufrí de dolores, debilidad y desarreglos. Consulté con varios facultativos que me ordenaron medicamentos, pero con poco efecto. Fastidiado estaba ya cuando me fueron recomendadas con tanto empeño las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, que decidí dadas una prueba. Luego de tomar las un mes ya sentíme muy aliviado y con ocho frascos que tomé por todo me restablecí por completo por lo que estoy muy agradecido."

Todas las Boticas de importancia venden las Píldoras Rosadas del DR. WILLIAMS. No se acepten Sustitutos. José Luis Illaca V.—Agente en drogas de las principales casas americanas y caracas.—Carrera Venezuela N.º 18 Sur. Mayo 11 202-v. N.

SOCIALES

Enfermos: Continúan en el mismo estado de gravedad el señor doctor don Manuel Julio Bueño y la señora Zoila M. Pastor de Durán.

Viajeros: Con dirección al sur salieron antayer el señor general don Nicanor Arellano y su hija la señora Delia M. de Ayota.

Matrimonio: Ha contraído matrimonio civil el señor Néstor Salazar con la señorita Judit Vargas Laso. Fueron testigo los señores Virgilio R. Montiel y Luis Vargas.

AL PUBLICO Pongo en conocimiento del respetable público, y de mi clientela en general, que desde el domingo próximo, veinticuatro de mayo, aniversario de la batalla de Elichicha, saldrán con etiquetas extranjeras las botellas de la legítima chicha de cebada, que la elaboro con el más grande aseo y esmerado cuidado, distinguiéndose esta preparación por su pureza y sabor agradable.

Cuento con toda clase de maquinarias para los trabajos. El público se convencerá luego de la verdad de lo que afirmo ya no tomaré, por equivocación de etiquetas, chicha de pan mosaqueado y frutas podridas, que perjudican á la salud.

La etiqueta de mi fábrica está ya registrada para evitar falsificaciones. José Espinosa, 212 v.—39

La corrida de ayer

Si la corrida del domingo diez, fue un tanto afortunada para la cuadrilla y la embrese, razón por la cual creyó no haberse visto en Quito otra mejor, la de ayer dejó las cosas en su punto, pues el ganado malo y el indifil trabajo de los matadores nos dieron la razón de que no debemos dejarnos arrebatar de la acción por el espectáculo taurino para convertirnos anticipadamente en turiferarios de todo torero, en beneficio únicamente de quien mira en la candorosidad del público un filón inagotable que explotar.

Salvo el trabajo de banderillas y los dos saltos de garrocho dados en un mismo toro por Carrillo, no hubo cosa digna de mención ni menos de elogio en la taena de ayer.

¿Para qué hablar de las muertes? El público espectador que lo diga.

Más si hemos de atenernos al principio de que eno es posible exigir más de una mujer, diremos que Sorianta cumplió con su deber degollando, y esto basta.

A pesar de todo, creemos que si la empresa, mirando por su propia conveniencia, rebaja los precios de las localidades los que han tenido en temporadas anteriores, el público siempre benigno y generoso, no dejará de prestar su apoyo al espectáculo y de continuar así las faúcas y bien conocidas aspiraciones de la empresa.

COMUNICADOS

ACLARACION

Señor Director de EL TIEMPO. Muy señor mío:

Con gran sorpresa he leído un suelto titulado "Teatro Nacional" en el N.º 1935 del 15 de mayo de 1908 que se ha publicado en el diario que Ud. dirige. Como dicho escrito me ataca directamente por no poner en escena el drama nacional titulado "Herencia Fatal" cuyo autor es el doctor Alberto Correa, me encuentro en la precisa necesidad de hacer la siguiente aclaración, que espero tenga la fuerza de admitirla en las columnas de su importante diario, por lo cual le quedará sumamente agradecido.

Su seguro servidor, Alfredo del Diestro.

COMO PASARON LAS COSAS

Hace de esto bastante tiempo y en época en que me encontraba postrado en la cama por la enfermedad que padece, el doctor Aurelio Mosquera (finitimo amigo mío y al cual no puedo negarle nada) me habló de un drama que le había llevado el Dr. A. Correa para ser era factible de ponerse en escena dada la amistad que existía entre el doctor Mosquera y un servidor. Breveamente, hablé con el doctor Correa quien me entregó el drama, diciéndome las siguientes palabras: "si no le parece bien, dígamelo con franqueza que por eso no hemos de ser menos amigos" esto fue en casa á presencia del doctor Mosquera un día que me levanté de la cama para ir á su conventa. "Apelo á la hidalguía del doctor Alberto Correa para que afirme si es "verdad todo lo dicho por mí to "ente al asunto del drama." Leí pues el drama y en él encontré pasajes escabrosos para llevarlos al escenario de un teatro, no porque fuesen en esencia inmorales, sino más bien, si se me permite, demasiado moral en la realidad. No quiero entrar en detalles que me llevarían muy lejos, pero sí debo hacer constar que en la capital del Ecuador, no hay más que un teatro y que á él le concierne unida de miles y viene solteras, á quienes es materialmente imposible hacer ver clara y patente la corrupción de la miseria humana por más moralizadora que sea la idea; si esta clase de teatro ó escuela pudiese implantar aquí, no sé yo el fundador de ella por varias razones; la primera, porque no soy una autoridad mundial como artista y la segunda que, como empresario, no me conviene, así se lo expresó al doctor Correa por lo cual entramos en discusiones que al fin se zanjaron, diciéndome el autor en "pleno derecho de hacer y deshacer lo que yo juzgara conveniente." Dbo advertir, que, consulté el asunto con alguno de los artistas de mi compañía y que todos ellos estuvieron conformes en mi juicio, pues yo no quería echarme una responsabilidad en asunto tan delicado. ¿Qué á sabe si yo estaba obsesado en una idea? El mismo autor consultó con otro artista de la compañía y su opinión estuvo en un todo de acuerdo con la mia, con lo cual parece que el doctor Correa quedó algo más satisfecho. Reconozco,

que la idea del doctor Correa, es grandiosamente moralizadora, hasta casi me atrevería á llamarla una misión santa, pero... el teatro es el teatro y tiene sus graves inconvenientes. En fin, después de otros inconvenientes que el doctor Correa se enteró de ellos y yo logré remediar, puso la obra en ensayo; en esto estábamos, cuando me notificaron que los dramas que se pusieran en escena, tenían que pasar por la censura, orden á la cual no había más que obedecer. Mandé pues el drama en referencia y á los dos días recibí una tarjeta de la intendencia de policía en la cual me notificaban que "El drama titulado Herencia Fatal" no podía ponerse en escena, pero que no podían dejaban de reconocer los méritos literarios del doctor Alberto Correa. Dicha tarjeta la tiene en su poder el doctor Correa.

Almora bien: ¿puede achacárase de mala voluntad ó PEREZA el que no se haya puesto el drama? nó; porque así hubiera sido, con decir que mi enfermedad no me permitía ocuparme del asunto, estaba listo, y no que trabajé en el arreglo del drama estando postrado en la cama como le consta al doctor Correa. Después manifesté a los señores artistas que quedaba algo más que hacer... "Venga Dios... y más que hacer... lo que dice el suelto." Tocante á lo que el doctor Alfredo de El Tiempo que el gobierno nos ha subvencionado muy bien, si señor, y nosotros hemos cumplido en todas sus partes nuestro compromiso, y no nos puede echar en cara NADIE NUESTRA DEBENCIA que siempre en todo terreno la hemos sostenido como caballeros cumplidos que somos tanto mi hermano, como el firmante. Autorizo á quienes hagan las averiguaciones del caso en todo país donde hemos estado. Eso todo país donde queramos obliquen á que dice el suelto "que nos obliguen á trabajar lo que nos crean" me parece bastante bueno, pero yo creo que en la república del Ecuador no existe á Dios gracias los trabajos losaños, máxime cuando uno ha cumplido con sus compromisos.

Si yo hubiera presentado los susabores que dicho asunto me iba á traer... ¡cuánto día me hago yo cargo del drama en referencial.

Por lo demás siento todas estas cosas por mi amigo Alberto Correa, á quien estimo por mí que andamos los dos en estas zarzuelas. Ya le he venido á Quito á trabajar en mi arte y cumplir un negocio, no á sostener por el momento la prensa, cosa que deploiro en el alma... pero si yo no me decha do... ¿quién? Alfredo del Diestro.

Quito, 17 de mayo de 1908.

FOR LA HONRA MILITAR

Para quienes amamos de corazón las glorias de nuestro Ejército, reputamos como propios sus triunfos.

De aquí que, al felicitar al amigo y compañero de armas, señor comandante D. Juan José Almeida por sus virtudes militares, de valor inapreciable, que tanto le recomendamos en el concepto social y ante el supremo gobierno de la república, demos á conocer del público los siguientes documentos:

"Juan Francisco Centeno, coronel de los Ejércitos de la república y jefe de la cuarta zona.—A petición verbal del teniente coronel don Juan J. Almeida, informo que el corto tiempo que le mencionado jefe ha estado á órdenes del suscrito, como segundo jefe del batallón "Quito" N.º 2.º de luca, no ha tenido como valorizar sus virtudes militares y sociales; y, en fuerza de la verdad y por informes que ha recibido, asegura que el comandante Almeida, es un jefe valiente, pundoroso y honrado.—Cuenca, abril 16 de 1908 — J. F. Centeno." (firmado)

"El infrascrito teniente coronel de ejército y primer jefe del batallón "Quito" N.º 2.º de luca, certifica: que durante el tiempo que el señor comandante don Juan José Almeida ha desempeñado el cargo de segundo jefe del referido cuerpo, sus virtudes sociales y militares lo han colocado á la altura de su deber ya como ciudadano honrado ya como militar pundoroso y leal, mereciendo por esto el distinguido aprecio y consideración de sus superiores y subalternos.—Cuenca, abril 16 de 1908.—C. S. Viquez." (firmado)

Reciba el comandante Almeida, por sus triunfos morales, un apretón de manos de sus Compañeros y amigos. 211.

HOTEL Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT

Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Pensión mensual..... \$ 35
Tarjeta de 60 comidas..... " 36
El cubierto con pescado..... " 1
A la calle, el plato de pescado..... " 0,50

Carlos Espinosa Coronel, Propietario.

Quito, Diciembre 27 de 1907.

15-v. 7090

Potencia Mental Misteriosa

MANERA DE EJERCER INFLUENCIA.

Sorprendente manifestación de la Comisión norteamericana por los lectores de "El Herald" y del "Weekly Star" para la Investigación del Hipnotismo.



G. S. LINCOLN, M. D., 101 Crutcheh'd Street, Dallas, Texas.



El JUEZ HENRY SCHAFER, Flemington, N. J.



F. H. STOUFER, 8e3º y 7ºº de Conductores de F. C.



RYDO. PAUL WELLER, Vook, New York.

El Hipnotismo ha cesado de ser un mito ó creación fantástica de la imaginación y es hoy una realidad, una potencia, capaz de proporcionar infinitos beneficios. Con el objeto de averiguar el valor exacto de esta potencia, que tanto llama la atención ha sido nombrada una comisión, compuesta de un Facultativo, un Abogado bien conocido, un Científico eminente y un Jefe de las autoridades, etc., etc. Esta comisión ha hecho una serie de investigaciones acerca del poder del hipnotismo para influir en las acciones y hechos de las gentes en todas las sendas de la vida.

El primer paso ha sido adquirir presencial en la ciencia, en todos sus detalles, para poder decir con experiencia personal el bien ó el mal que pudiera producir esta poder misterioso. La comisión se puso en comunicación con el New York Institute of Science, de Rochester, New York, la gran escuela de Hipnotismo y Ciencias Ocultas del mundo y recibió plenas y completas instrucciones acerca del modo de influir sobre los hombres de negocios, servirse de él en las enfermedades, etc., etc. Un poco días aprendieron las instrucciones y hoy son maestros del hipnotismo. Quedó claramente demostrado que el hipnotismo puede emplearse sin que el sujeto se aperceba de que la influencia se está ejerciendo en él y considerado todo en todas sus fases, la comisión declara que el descubrimiento de los tiempos modernos y que su conocimiento es esencial al buen éxito en esta vida y bienestar en la sociedad.

El Dr. Lincoln, después de una completa investigación, dice que lo considera como el más maravilloso agente terapéutico ó curativo de la época. El Sr. Juez Schafar, aunque es un letrado en la jurisprudencia, se dedicó á la cura de los enfermos y en unas cuantas visitas logró curar al Sr. John E. Myers, de esta durante nueve años, y que los médicos decían que había de terminar sus días. La fama del Juez se ha propagado por millas alrededor, y hoy centenares de personas acuden á curarse.

El Dr. Stoufer, con asombro de todos, hipnotizó al Sr. Cunningham, de Pueblo, Col., el cual vivía á unas cuantas cuadras de distancia. También hipnotizó á un niño que no podía hablar y lo hizo correr por las calles preguntando "¿venido mamá tostad?" El Dr. Paul Weller dice que todo clérigo y las madres de familia deben aprender el hipnotismo para beneficio de aquellos con quienes están en contacto. "Harvard" pronunció el siguiente discurso: "Amados jóvenes en cada uno de Vds. hay una potencia latente, que muy pocos habéis desarrollado, pero que cuando se desarrolla, el hombre se hace irresistible. Se llama Magnetismo personal ó Hipnotismo. Les recomiendo el estudio de esta ciencia."

El New York Institute of Science acaba de publicar una edición de 10,000 ejemplares de un libro que claramente explica los secretos de esta maravillosa potencia á plena instrucción para la práctica, de modo que pueda Vd. emplearla sin que nadie lo sepa. Cualquiera puede aprender. Se garantiza el éxito. Se envían gratis los prospectos de los miembros de la comisión. Absolutamente gratis los gastos de cualquiera que le interesa. Una tarjeta postal se lo trae. Escríbala hoy. En el idioma que más le convenga.

Dirección.—NEW YORK INSTITUTE OF SCIENCE, Dept. 508 F, Rochester, New York, E. U. de A.

# FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**  
**PUES** pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

## HOTEL ROYAL COMPLETAMENTE RENOVADO

COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital

W. Harrison Mason, PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

### importante Prevencion

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

### BARCLAY & Co. DE NEW YORK

La casa de Barclay y Compañía fabricantes de los tres efectos bien conocidos, Jabón de Reuter, Píldoras de Reuter, y Tricófero de Barry, es una de las empresas manufactureras más grandes de los Estados Unidos, que hacen negocios con la América Latina.

El más antiguo de estos efectos es el Tricófero de Barry, quien lo originó y quien fué de los primeros que reconocieron el grande y fecundo campo ofrecido a gente emprendedora en América del sur. Por consiguiente empezó a establecer su Tricófero en las repúblicas del Sur.

A la muerte del señor A. C. Barry, en 1868, los señores Barclay y Compañía, de 44 Stone street, New York quienes por año XX tenían intereses en el negocio de drogas al por mayor en América del Sur, se hicieron cargo de sus intereses comerciales.

Poco después de adquirir el derecho de vender el Tricófero de Barry, los señores Barclay y Compañía pusieron a la venta su jabón de Reuter y sus Píldoras de Reuter. En seguida estos dos artículos tuvieron buena acogida por el gusto público y el negocio que resultó, con el del Tricófero ya bien establecido y aumentando constantemente, hizo imposible que los señores Barclay y Compañía dedicaran el tiempo necesario a su negocio de drogas al por mayor, y por lo tanto, al fin le abandonaron por completo, y el capital y el esfuerzo que se empleaban en ello se invirtieron en las tres especialidades de la Compañía.

Año tras año el negocio de los señores Barclay y Compañía ha aumentado hasta que en el día de hoy no hay una república en la América Central ó en el Sur, donde no se venden los efectos de los señores Barclay y Compañía. En Cuba, Puerto Rico, México, Hawaii y las Filipinas, como en Portugal, España, Suecia, África del Sur, y las lejanas islas de Australia Nueva Zelanda y Tasmania, se encuentran estas efectos de venta.

Hasta la fecha se han hecho el Jabón de Reuter, los Píldoras de Reuter y el Tricófero de Barry en la calle de Pearl número 77, en Nueva York pero la demanda ha sido tan grande que ahora se está levantando una fábrica en Bayona, Nueva Jersey, esta planta que se acabará durante el corriente año, será moderna en todo sentido. Con paredes de ladrillos, y pisos y cielos de concreto, será absolutamente a prueba de fuego, pero como precaución especial, cada piso tendrá apagadores regaderos asegurado por patente, con los cuales es posible dentro de un minuto abrir válvulas en el élelo y anegar cada piso como si hubiera desentrenado súbitamente una tempestad.

La nueva planta tendrá ventanas a todos lados, asegurando así una abundancia de aire y sol, limpieza de la fabricación y condiciones higiénicas para los empleados.

Se instalará en la nueva planta maquinaria moderna. Ya se está apurando el trabajo, y cuando la planta está lista, se empezará a hacer jabón, de tipo más moderno y aprobado. Entre otras cosas se encontrarán máquinas de envasar, las cuales, con una vuelta de la palanca llenará una gruesa de Tricófero. Estas máquinas son muy curiosas y pueden ser operadas por un solo hombre.

### CASA

MUY COMODY CENTRAL

Es la que se va a reanudar el día jueves 21 de los corrientes en la escribanía del señor Luis Paredes, tiene diez piezas altas, once bajas, un buen interior y un horno para asar pan; dicha casa está situada en la carrera Flores, N.º 18, a dos cuadras y media de la plaza mayor. Para conocerla y más pormenores enténdase con el doctor Miguel E. Arzégui, en su domicilio, Carrera Bolivia N.º.

Mayo 18

seg v.—3

### CRONICA

**El Consejo Escolar.**—De la provincia de Pichincha en sesión del diez y seis del presente, presidia por el señor doctor don Luis F. Leoro, por ausencia del director de estudios, acordó:

Ordenar el pago de diez reales, valor de un pizarra trabajado para la escuela de niños de la parroquia de Añá...

## The South American Commercial Co.

Oficina de Agencias y Representaciones Escritorio en Quito, Ecuador: carrera de Venezuela, frente al Banco del Pichincha, correo, apartado N.º 215. UNICOS AGENTES PARA TODA CLASE DE MAQUINAS AUTOMATICAS.

Maquinas musicales, maquinas para pesarse, maquinas de canto, maquinas de fuerza, maquinas para vender pastillas, perfumes, etc. maquinas cinematograficas.

OTRAS CLASES DE MERCANCIAS AUTOMATICAS DE NOVEDAD Nos obligamos a mantener en buen estado toda maquina que ven damos.

A. Rivera, Gerente.—W. Campuzano, Representante para Provincias. Mayo 13 205-v. 30

## La Italia

JOSÉ PONS & Cía.

Se ha trasladado a la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores canónigos (casillas)

El más grande y variado surtido de abarrotes y conservas frescas que hay en Quito.

Renovación constante de mercaderías.

Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España Francia, Italia Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.

Gran variedad de objetos para regalos y trastos de Aluminio UnicaSucursal de

### "LA ITALIA"

de Guayaquil, y unica casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fábrica como son: galletas, caramelos, confites, sal, refinada, alcohol desinfectado de 30 y 40 grados, sin olor ni sabor y mallicora refinado de Guayaquil.

"La Italia" de José Pons & Cía. es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.

Ventas por mayor y menor.

Mayo 2

193-v. 90

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso



—Nombrar al señor José María Nieto, ayudante de la colectoría de inspección primaria;

—Exonerar de la multa impuesta, por falta de asistencia a las conferencias pedagógicas, a la señorita Dolores Larrea, por haber comprobado su enfermedad.

—Igualar el sueldo a la preceptora de la parroquia de San Sebastián, señorita Amada Viteri, previo el informe favorable del caso;

—Negar el reclamo del déficit de los meses de agosto y septiembre últimos, hecho por la señorita Albertina Gantogena.

—Nombrar ayudantes de las escuelas de San Sebastián y Atahualpa, a la señorita Isolina Roldán y al señor Eloy Bracero, en el orden indicado.

—Múltiplo a las señoritas Cecilia Diaz, Mariana Rivadeneira, Zoila R. Tinajero, María Mosquera y señores Severo Egas, Manuel Laso, Antonio Garcés y Luis F. Ramos, por no haber concurrido a las conferencias.

—Exonerar de la multa impuesta al preceptor de la parroquia de la Magdalena, por falta de asistencia a las conferencias.

**Renuncia.**—El señor Roberto Simons ha presentado ante el consejo escolar de la provincia de Pichincha, la renuncia del cargo de profesor de inglés de la "Escuela Nocturna" de obreros adultos de Quito, con que fue favorecido hace un mes.

**Compañerismo.**—A invitación del señor ministro de instrucción pública, la orquesta del conservatorio nacional tomará parte en la velada que en honor a la memoria del doctor Ramón Flores Outanada, dará la sociedad "Corporación estudios de medicina", en la noche del veinte de este mes.

**En averiguaciones.**—Las señoritas Pastors han denunciado a la oficina de pesquias, que de su cuarto de habitación, que lo tiene en el hotel americano, les han sustraído setenta sueros en dinero y cuatrocientas.

Como pesan graves cargos sobre uno de los señores del referido hotel, ha sido retenido para las averiguaciones.

**Lo sentimos.**—El gobierno ha resuelto cancelar los contratos de los señores Salvador Morales y Clotario Delgado, subdirector y profesor, respectivamente, del instituto normal de varones.

**Cayó un pato.**—Comunican de Balzar, provincia del Guayas, que ha sido capturado en aquel lugar, el señor Reinaldo Cabezas, sindicado como autor del robo de veinte mil sueros en albasas, efectuado en Ambato al doctor Antonio Rodríguez, y como sélo faltaba la captura de este individuo, para completar el hallazgo de las referidas albasas, el teniente político comunico haberlo capturado con muchas prendas de valor.

**Buena prós los haga.**—Hoy tomaron posesión del cargo de ayudante y secretario de la oficina de investigaciones y pesquias, respectivamente, los señores Carlos Pastor y Juan Cornejo.

**Por abusos.**—Ha sido notificado, para que se presente en la intendencia de policía, el ex-teniente político de la parroquia de Zumbiza, para que responda acerca del sinámoreo de cargos que pesa sobre él, siendo uno de ellos el cobro de contribuciones por el asseo, a los vecinos de Nayón, cosa que es completamente prohibida por la ley.

**Grado.**—En la universidad central y ante el respectivo tribunal examinador rindió, el sábado de la semana pasada, el grado de licenciado en jurisprudencia, el señor Manuel Cabeza de Vaca, obtenido la calificación de muy sobresaliente. Le felicitamos.

**Invitación.**—A los caballeros que a continuación se expresan, se ha pasado la siguiente:—Tenencia política de Chimbacalle.—Señores Julio Alvarez, Nicobar Palacios, Honorio Jaramillo, M. Eliseo Chiriboga, José Javier Vaidivezo, Edmundo Cator, César Buño, Rafael Carras, Cirio Cuadrado, Pedro M. Carrasco, Alfonso Eguiguren, doctor O. taviro Escudero, César Alvarez, N. Tovar, R. J. Guaberto Pérez, José María Gándara, Alejandro Cartagenova, Ricardo Bueno, Aurelio Muñoz y Pedro Martiñad.

Confiado en su patriotismo y entusiasmo por todo lo que dice progreso para esta parroquia, invitó a usted para que concurra al despacho de la tenencia política el día jueves 21 del presente, a la 1 p. m., con el objeto de formar el Comité Chimbacalle, para celebrar dignamente la llegada del tren a esta capital.—Ei teniente político, A. Silva M.—Chimbacalle, a 13 de mayo de 1908.

**Impoliticos.**—Como los tenientes políticos de las parroquias de Uyam-bicho y Sargolqui se hubiesen hecho sordos a los repetidos llamamientos de las autoridades de este lugar, se les ha anticipado que serán destituidos inme-

## LA BELLEZA DEL CUTIS.

Nueve décimas partes de las enfermedades de la piel, sobre todo del cutis de la cara, se originan en la mala digestión y se curan con una medicina digestiva y con la limpleza.

En estas enfermedades hay dos cosas que hacer, a saber: Procurar mantener el cutis limpio (para que los poros no se entorpezcan) usando agua y jabón bueno liberalmente, y mantener el estómago en orden tomando las

## Pastillas del Dr. Richards

que son digestivas, antisépticas y tónicas. Aplicar cosméticos ó lociones semejantes, sería lo mismo que tratar de curarse un brazo roto con una manga de un vestido elegante.

El mejor tratamiento para barros y erupciones consiste en agua y jabón bueno por fuera y Pastillas del Dr. Richards por dentro.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NUEVA YORK, U.S.A.

"Vale más el litigio de un litigio que un litigio no hay por litigio."

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

diatamente, caso de no ser atendidos como se merecen.

Parce bromas.—Las autoridades del cuerpo de orden y seguridad de esta capital, han llegado a tener conocimiento de un individuo que responde al nombre de M. Aberto Guerra, y que se oculta bajo el de Alfonso Yáñez, se ha presentado ante varias familias del lugar como cronista, no sabemos de cuál de los diarios de la localidad, ofreciéndose como amigo; pero como aquellas conocieran sus intenciones nada buenas lo han puesto de patitas en la calle, recibiendo en cambio, del cronista, un sinnúmero de pasquines en que se le amenaza con publicar sus nombres por tamaña descortesía para con un representante de la prensa.

Esperamos que el señor comisario de turno hará las averiguaciones del caso, para saber qué hay de cierto con este desconocido que quiere profanar de esta manera tan ridícula y callada a la alta misión de los que militan en las filas del periodismo.

Feliz ocurrencia.—Ayer por la tarde un individuo llamado José Quirota, en estado de embriaguez, se había situado en la carrera de Junio, barrio de San Marcos, provisto de unas tijeras, con el objeto de herir a todas las personas que pasaran por su lado, lo que hizo con un niño indígena, a quien le cortó un pedazo del pelo, y no ser por la intervención de varios vecinos de aquel lugar, la cosa hubiera pasado de claro a oscuro.

En libertad.—Previa la fianza del señor Rafael María Sánchez, fue puesto anteayer en libertad, del panóptico, en donde se encontraba, por asuntos políticos, el señor Luis A. Cevallos.

Por orden superior salió también en libertad, el ex-comisario municipal, señor Leonardo Fernández.

No hay que alegrarse.—Ingresó anteayer al panóptico el mayor Antonio Monge. Según sabemos, causas graves contra la moral pública han motivado tal encarcelamiento.

Lo de siempre.—Ayer fue encarcelado en una de las casas de la carrera Guayaquil una criatura, quien había sido abandonada seguramente por alguna madre desnaturalizada.

Mala hija.—Rosario Acosta, es el nombre de una mujer que tuvo la suerte de estropear bárbaramente, a la autora de sus días. El Comisario de turno se encargará de castigar como lo merece tan escandaloso crimen.

Terrible invento

La importancia del descubrimiento de armas de fuego silenciosas, hecho por Mr. Hiram Percy Maxim, hijo del inventor del cañón Maxim, es aun mayor de lo que a primera vista parecía. El invento consiste en un disco metálico acríbilgado que, al salir el proyectil, tapa la boca del cañón de arma y permite la salida de los gases, sin estallido, por los orificios de la criba. Ese disco vuelve a su puesto después de escapado el gas, y un retén de seguridad impide el nuevo disparo mientras el cañón no está destapado. Es de suponerse que la rapidez del tiro sufrirá con la adopción del arma silenciosa y habrá que hacer cuidadosos ensayos hasta averiguar si el hecho de no revelar por el ruido de la descarga la posición de las tropas amerita que se adopte para todo ejército, cuando el espionaje aerográfico puede revelar la posición del enemigo. En las avanzadas y en operaciones en terreno propicio a ocultar la marcha de una columna, el fuego silencioso es desconcertante para el enemigo que puede quedar diezmado antes de saber de dónde vienen las balas. Como desde que se patentó un invento se hace público, queda el peligro de que los señores criminales pongan a trabajar a los armeros y mecánicos del gremio en esas armas discretísimas. Un revólver ó un fusil silencioso é infunde son armas encantadas en manos de asesinos y de conjurados, para usarlas por mampuesto sin que se sepa que hubo tiros sino después de averiguar por qué cayeron las víctimas.

GUERRA JAPONESA

Se vende una japonesa en Santo Domingo de los Colorados, con 5,000 matas de cacao, 20 cuadras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000. Entendarse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Rulloba López. 7-v. 6 m.

APHODINE DAVID

(AFODINA DAVID) PILDORAS LAXATIVAS Especialidad de las afecciones intestinales.

DEL ESTREÑIMIENTO

El estreñimiento es afección tan frecuente, que no se cuenta la cantidad de medicaciones propuestas una después de otra. Todas, además, ofrecen al enfermo el grave inconveniente de haber de ser bastante rápido. En esas condiciones, atenuadas, es imprescindible suministrar al doctos para llegar a un resultado más pronto, luego el estreñimiento no tardará en hacerse más perulax que antes del empleo de los mismos. Entra en acción el estudio, luego el efecto, el acibar, la escamonea, la jalapa, la colquirina, la goma guai que constituyen la base de la mayoría de las preparaciones laxativas. Conviene por lo tanto acudir á otros medicamentos para hallar un verdadero específico de la constipación. No basta, en efecto, provocar deposiciones; es preciso, además y sobre todo, curar una afección que resulta tan peligrosa para quien se halla aquejado de la misma! Cuantas enfermedades resultan de esta!

NUOVA MEDICACION DEL ESTREÑIMIENTO

Trabajos anteriores habian mostrado que la Bourdainne (frangula) es un purgante no drástico, perfectamente apropiado á las afecciones abdominales ó de las afecciones lumbosacrales, que obra con mayor eficacia y origina menos dolores que el castorbeo y el sen. En las últimas tentativas hechas al objeto de que entre la Bourdainne (frangula) en la terapéutica, han fracasado ante la dificultad con que se ha tropezado, hasta ahora, para conseguir una preparación que encerrara principios purgativos conforme existían en la corteza seca. Nos ha permitido resolver el problema un modo especial de tratamiento. La APHODINE DAVID contiene todos los principios activos de la Frangula, y su superioridad sobre las medicaciones utilizadas hasta hoy día, lo han demostrado numerosos ensayos en los hospitales de París.

ACCION TERAPÉUTICA DE LA APHODINE DAVID

La APHODINE DAVID no provoca ni el dolor ni el náusea. Puede tomarse sin inconveniente su empleo hasta restablecerse normalmente las funciones.

Indicaciones.—En los emborronos gástricos, intestinales, en algunos desórdenes del hígado en que es necesario estimular la función biliar, etc.

Por su empleo, cuantas enfermedades se evitarán! Efectivamente, durante la digestión, forma una gran cantidad de principios tóxicos. Su acumulación en el organismo, consecuencia del estreñimiento, produce primero la hipertensión; luego vienen las jaquecas, los mareos, el embotamiento gástrico, las dolencias, la hipocondría, las migrañas, etc. Según el diagnóstico de algunas notabilidades médicas, la neurastenia, la apendicitis son quizá provocadas por dichas toxinas no eliminadas. Es por lo tanto sumamente interesante desconectar el intestino y, para ello, ningún laxativo puede compararse á la APHODINE DAVID.

Dosis LAXATIVA: Una ó dos pildoras por la noche al acostarse, y, caso necesario, una por la mañana al levantarse.

Depósitos en todas las principales Farmacias

En Quito: CLOTILDE DE BARRIGA

"COOPERATIVA DEL PICHINCHA" Sociedad fundada el primero de marzo de 1903 con el laudable objeto de auxiliar á los deudos del socio que fallara, con una cantidad de dinero erogada por todos los socios sobrevivientes, en el modo y forma prescritos en los estatutos.

Pagos ordenados por la junta en el presente periodo: La póiza de la señora Dolores Salvador C.

La póiza de la señora Mercedes Portilla de Hierro.

La póiza del señor Camilo Mogro.

La póiza de la señora Mercedes M. V. de Guerrero y

La póiza de la señora Vicenta Cárdenas.

Se previene á todos los miembros de esta S-ciedad para que den cumplimiento al artículo 27 de los Estatutos, por haber fallecido los Socios Camilo Mogro, Mercedes Maño V. de Guerrero Vicenta Cárdenas V. de Velasco y Virgilio Zurita.

El secretario.—José Stacey. Abril 17 1903-v. N

EL JAPON EN AMERICA

Una vez de los cultivos, agrícolas, la raciónador con el cultivo de algodón, caña, ganadería, labranza etc. con algunas recomendaciones como las que puede exigir el mas descontento, ofrece sus servicios como Administrador de una ó varias haciendas.

El propietario que desee hacerse de un buen colaborador para aumentar su fortuna puede dirigirse á la Administración de este diario, donde se le indicará la persona con quien debe entenderse. Abril 27 187-v.-30

LLEGO LA EUBONICA

Se vende el fundo "San Antonio", situado en Cumbayá; tiene muy buena casa, alfalfares, frutales y lo más que puede apetecer una persona de buen gusto.—Quien interese puede hablar con el doctor Jácome Albuja.

Abril 13 108-v. 30

VENDO

una casa y una cuadra situadas á inmediación de la plaza de San Blas. Según lo deseen los interesados, pueden dar tambien por pequeños lotes la mentada cuadra, á precios sumamente módicos.

Virgilio R. Montiel [Almócen de las cuatro esquinas, casa de la señora Juana A. v. de Palacios, letra E.] Mayo 11 203-v. 90

SEÑOS

Desnaturalizados, Resonantes, Fertilizados, Píldoras Orientales. El único producto que se consume en el mundo y que es el resultado de la ciencia y el arte de los químicos. Se vende en todas las farmacias de la ciudad.



GRANDE INYECCION. Dura de 1 á 5 días. Bilenorragia, Gonorrea, Euphemorrea, Leucorrea. Se vende en todas las farmacias.

EGROT

EGROT "GRANGE" SUC. 40, 21, 23, rue Mathis, PARIS

2 GRAN PREMIOS Exposición Universal PARIS 1900

APARATOS DE DESTILACION. Alcohol de 50 á 95% (19 á 20 Cartier) á voluntad.

APARATOS DE RECTIFICACION. Alcohol extra á 98-99% (40-41 Cartier)

INSTALACION DE DESTILATORIOS de Vinos, Cacha Dulce, Melazas, Grogos, etc.

NUEVOS APARATOS QUILLAME producidos en UNA SOLA OPERACION. Alcohol rectificado á 95-97% (40-41 Cartier)

La Quito Electric Light and Power Company

renga á todos los pensionistas de luz, se sirvan efectuar el pago de las mensualidades en la oficina central y se les advierte que, de no hacerlo así hasta el 10 de cada mes, se les cortará la corriente, en conformidad con los contratos respectivos.

EL GERENTE 192 v. 30



Advertisement for 'PAIN-KILLER' featuring 'FERRY DAVID'S VEGETABLE PAIN-KILLER' and 'MATA-DOLOR'.

Advertisement for 'ESTREÑIMIENTO' (Constipation) featuring 'NUOVA MEDICACION DEL ESTREÑIMIENTO' and 'PILDORAS DE APHODINE DAVID'.

Advertisement for 'GRATIS' (Free) featuring 'COMO PRIMA y durante 60 dias a contar de esta data, la SOCIEDAD ARTISTICA DE RETRATOS'.

Advertisement for 'MIL FRANCO' (1000 Franc) featuring 'EGROT' and 'GRANGE'.

Advertisement for 'Cujo a descotar y adjuntarlo con su Retrato'.

Revista del mercado

Table with market prices for various goods like 'Papas gruesas', 'Arroz', 'Maiz', 'Habas', etc.